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CONSEJO UNIVERSITARIO 
ACTA NUMERO SETENTA Y NUEVE 

SEPTlJTAGESIVJ.A PRIMERA SESION ORDINARIA. 

----- En la ciudad de Hermosillo, Sonora, a las dieciocho horas y 
veinte minutos del día veinticinco de mayo de mil novecientos - -
cincuenta y nueve, se reunieron, previo citatorio de la Rectoría, 
los integrantes del Consejo Universitario para celebrar la sesi6n 
ordinaria correspondiente al mes de mayo, después de pasar lista
de asistencia el señor Presidente declar6 que había qu6rum legal
y que quedaba a bierta la sesión. Acto seguido y de acuerdo con la 
Orden del Día dada a conocer en el citatorio se di6 lectura al -
acta de la sesi6n anterior la cual, después de haber sido puesta
a la consideraci6n de la Asamblea, fu~ aprobada por unanimidad. -
Se continu6 con la lectura de la correspondencia despachada que- -
fué acordada en l a forma siguiente: 1.- Nota dirigida al Sr. Lic. 
Alfonso Castellanos Idiáquez, Secretario de la Comisi6n de Regla
mentos, enviándole para estudio y dictamen de dicha Comisi6n, el
escrito envi ado por la Rectoría sometiendo a la consideraci6n de
este Organismo Universitario la conveniencia de establecer un s i~ 
tema de otorgamiento e recompensas honorí f icas a los estudian--
t~~ más destacado~ Acuerdo: era s. • a dirigida al Sr.
~ic. Alionso -U-aste lanos Idiáquez , Secretario de la Comisi6n de -
Reglamentos del Consejo Universitario, enviándole para estudio y
dictamen de dicha Comisi6n el Proyecto de Calendario Escolar pa
ra el perí odo de 1959 a 1960 , presentado por la Rectoría. Acuerdo: 
Enterados. 3.- Nota dirigida al señor Lic. Alfonso Castellanos - -
Idiáquez, Secretario de la Comisi6n de Reglamentos del Consejo --
Universitario, enviándole para estudio y dictamen de dicha Comi-
si6n, el Proyecto de Reglamento para Examenes a Título de Suí'i--
ciencia con las Últimas modificaciones que se han aprobado. Acue~ 
do: Enterados. 4.- Nota dirigida al Sr. Lic. Alfonso Castellanos
I diáquez, Secretario de la Comisi6n de Reglamentos del Consejo -
Universitario, enviándole para estudio y dictamen de dicha Comi-
si6n, la nota del Sr. Q.F . Gabriel Castañeda Torres , Director de
la Facultad de Ciencias Químicas, relacionado con el pago de cuo
tas a los profesores de dicha Facultad que formen parte de jura--

· dos de ~xámenes extraordinarios y a título de suficiencia. Acuer
do: Enterados. 5.- Nota dirigida al Sr. Octavio Rosas Mendívil in 
formándole que no es posible obsequiar sus deseos de ser admitido 
de nuevo en esta Universidad por ser definitivo el acuerdo tomado 
por este Consejo. Acuerdos Enterados. 6.- Nota enviada al Sr. Dr. 
Mi guel Renter!a informándole que no es posible obsequiar sus de-
seos de permitirle a su hijo continuar asistiendo a clases el re~ 
to del afio escolar debido a que fu~ definitivo el acuerdo tomadoa 
por este Consejo. Acuerdo: Enterados. 7.-Nota dirigida al Sr. Al
f onso Castellanos Idiáquez , Secretario de la Comisión de Regla--
mentos del Consejo Universitario , enviándole para su atenci6n la
nota del Dr. Abel Hernández A, Director deJa Escuela de ~erme-
r!a, donde solicita se le informe el resultado de la proposici6n
que present6 en el sentido de que una vez terminados sus estudios 
se les dé a las allUill1as un plazo de dos años para que presenten -
su examen profesional. Acuerdo: Enterados. 8.- Nota dirigi da al -
Sr. Prof. Ernesto Salazar G., Secretario de la Comisi6n de Grados 
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y Revalidaci6n de Estudios del Consejo Universitario, enviándo
le para su atenci6n la nota del Sr. Dr. Abel Hernández A., Di-
rector_de la Escuela de Enfermerí a relacionada con la proposi-
ci6n que present6 para que el título que se extiende~ a las - -
alumnas que terminan sus estudios en dicha Escuela sea de En.fe~ 
mera y no de Enfermera Hospitalaria como se han venido expidie~ 
do . Acuerdo : Enterados . 9.- Nota enviada al Sr. Prof. Ernesto -
Salazar G., Secretario de la Comisi6n de Grados y Revalidaci6n
de Estudios del Consejo Universitario, enviándole para estudio
y dictamen de dicha Comisión, la nota del Sr. Dr. Abel Hernán-
dez A, Director de la Escuela de Enf'ermería,donde someta a la -
consideración de este Organismo Universitario el Programa de la 
Clase de Enfermería Médico Quirúrgica. Acuerdo: Enterados . 10. 
Nota dirigida al Sr. Lic. Alfonso Castellanos Idiáquez, Secret~ 
rio de la Comisión de Reglamentos, enviándole, para estudio y -
dictamen de dicha Comisión, la nota remitida por los señores -
profesores Rubén Guti~rrez Carranza, Carlos Gámez Valenzuela y 
Aureliano Corral Delgado , presentando algunas proposiciones re
lacionadas principalmente con los exámenes extraordinarios y a 
t:!tulo de suficiencia. Acuerdo : Enterados . En seguida se proc~ 
di6 a dar a conocer la correspondencia recibida que fué acorda
da en la forma siguiente : 1.- Nota enviada por la Srita. Delia
Carvajal Serrano solicitando revalidación de materias~ Después 
de un cambio de i mpresiones se acord6 que la solicitud y docu-
mentos que la acompañan se envíen a la Comisi6n de Grados y Re
validaci6n de Estudios para su estudio y dictamen correspondieg 
te . 2.- Nota de la Rectoría transcribiéndo el acuerdo tomado -
por el Consejo T~cnico de la Facultad de Derecho y Ciencias So
ciales solicitando que se deje en libertad a los profesores de
dicha Facultad para calificar defi nitivamente , sin sujeción a -
un r i guroso promedio matemático con las calificaciones mensua-
les, aunque estas calificaciones mensuales se tomarían en cuen
ta para la calificaci6n defi nitiva. Después de una amplia info~ 
maci6n proporcionada por el Sr. Lic. Alfonso Castellanos Idiá-
quez, Director de dic4a Facultad , donde hizo saber que un grupo 
de alumnos había presentado una solicitud en ese sentido toman
do en consideración, entre otros motivos , que los exámenes se -
verifican en forma oral e individual, con jurado integrado por
varios profesores y que los alumnos que han obtenido una califi 
caci6n in:ferior a cien en los reconocimientos mensuales no pue
den llegar a obtener un promedio de cien por más que se prepa-
ren en la me jor forma para las pruebas finales y después de una 
interesante discusión sobre esta solicitud donde el Sr. Ing , -
Antonio Medina Hoyos, Director de la Escuela de Agricultura y -
Ganadería expres6 que sería más conveniente que el acuerdo f ue
ra en el sentido de que el Consejo Universitario d6 facultades
al Director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales para
que los profesores actúen en la forma más conveniente y de que e 
el Sr. Prof • .Agústín Caballero Wario , C.P.T ., presentó la pro-
posici6n de que , tomando en consideraci6n que en la Facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales los exámenes ordinarios se hacen -
con dos sinodales y los extraordinarios y a título de suficien
cia con tres, y la solicitud especial y para est e 'Único caso --
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presentada por el Consejo T~cnico de dicha Facultad , que el - - 
Consejo Universitario c -nceda facultades para que a su vez ~u~2 
r i ce a los profesores para calificar en 1~ ~arma q~e lo sol~ci-

~tan, Se aprob6 por unanimidad est a proposición haci éndose hinc~ 
pié que este acwrdo es sólo para esta Facultad_y por :ste año
nada más . 3.- Proposición que presenta el ConseJo Técnico de la 
Facultad de Comercio y Administración para la i niciaci6n Y orga 

, nicaci6n de la Carrera de Licenciado en Administraci6n de Empr~ 
sas a partir del mes de septiembre de mil novecientos cincuenta 
y nueve . Después de una amplia inf ormación proporcionada por el 
Sr; Agustí n Caballero Wario, Director de dicha Facultad , en - -
donde hizo saber que en la reunión de Di rectores de Escuelas y
Facultades de Comercio y Admini straci6n que se celebró en la -
ciudad de Torreón, Coahuila , se trató ampliamente acerca de la
importancia que tiene en la actual idad el estudio de la Carrera 
de Licenciado en Administración de Empresas que s6lo se hace en 
la Escuela Nacional de Comercio de la Universidad Nacional - -
Aut ónoma de México y en el Insti tuto Tecnol6gico y de Estudios
Superi ores de Monterrey y de las facilidades que existen para -
que esta Carrera pueda establ ecerse en la Facultad de Corercio
de esta Universidad ya que se imparten muchas materias de las -
que contiene el plan de estudios y de que podrían prepararse -
profesores especializados par a atender a los años superiores -
becando a pasantes de Contadores P~blicos para que se especiali 
cenen la Escuela Nacional de Comercio y Administración de la -
Universidad Nacional Aut6noma de México y en el Instituto Tecno 
l ógico de Monterrey , se hicieron comentarios muy favorables a = 
la proposici6n presentada por el Consejo Técnico de la Facultad 
de Comercio y Administración y se acord6 que dicha nota , con - 
los anexos , s e turne a la Comisión de Grados y Revalidación de~ 
Estudios para su estudio y dictamen correspondiente . En seguida 
se concedi6 el uso de l a pal abra para informe de comisiones. El 
Sr. Lic . Alfonso Castellanos Idiáquez di6 lectura a tma amplio
dictamen f ormulado por la Comisi6n de Regl amentos relacionados
con todos los asuntos que se han envi ado últimamente para est u
dio y dictamen de dicha Comisi6n. Después de algunas considera
ciones se acord6 que se obtengan copias mimeográficas de dicho
dictamen para que se envíe un ejemplar , para estudio , a cada - 
uno de los consejeros y considerar ampl iamente ese dictamen , en 
la pr 6xima reunión. Se continu6 con Asuntos Generales . El Sr. -
Rect or informó que siendo muy necesaria la completa organiza--
ci6n del Departamento Escol ar y la formulación del Pr oyect o de
Regl amento Gener ~l para esta Instituci6n, cuyo estudi o estaba -
encomendado al titular de dicho Departamento , acord6 nombrar al 
Sr. Lic . Ci priano G6mez Iara como encargado de él con la reco-
mendaci6n muy especial de que desde luego proceda a iniciar el 
estudio de l eyes, reglamentos y disposiciones rel ativas de - - 
otras instituciones de estudios superiores para que formule , -
de acuerdo con lo prescr ito por la Ley de Enseña za Uni versita-

~ria en vigor, el Proyecto de Regl amento de est a ~nstituci6n. En 
seguida se refirió a las gestiones que se han venido haci endo -
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para que el per sonal de prof esores, empl eados y trabajadores de -
la Universidad forme parte de la Direcci6n de Pensiones del Go--
bierno del Estado y como hasta ahora no se ha llegado a un acuer
do definitivo propuso que, para que continúen esas gestiones y se 
estudie la conveniencia y posibilidades de incorporaci6n a la Di
recci6n de Pensiones de la Federaci6n, se nombre una comisi6n que 
puede ser integrada por los señores Prof . Ernesto Salazar G, Ma- 
rín Vega Ibarra , C.P .T., y Lic . Cipriano Gómez Lara . La proposi-
ci6n fué aprobada por unanimidad con la recomendaci6n de que se -
acti ven las gestiones en dicho sentido y de que el Sr . Prof. Er-
nesto Salazar G., figure como Presidente de dicha Comisi6n. A -
continua.ci6n el Sr. Lic . Alfonso Castellanos Idiáquez, se ref iri6 
en una forma muy amplia al escrito que el Sr. Prof. ~mesto L6pez 
Riesgo habí a enviado a los Consejer os donde, a su j uicio les hace 
cargos muy serios y una imputación muy injusta ya que los inte--
grantes de este Organismo Universitario, dentro de sus facultades, 
han procurado cumplir al!X lo mej or, procurando el mayor beneficio 
para la Instituci6n. Inform6 el Sr. Lic. Alfonso Castellanos que
desde hací a . mucho tiempo él se hab! a referido varias veces a la
necesidad de que se impusieran sanciones a los Consejeros que no
asistieran con regularidad a las sesiones . Se moti v6 un cambi o de 
impresiones y una serie de comentarios que terminaron al acordar-

i Se que l a Comisi6n de Reglamentos formule un proyecto de Reglamen 
to de Sanciones a los Integrantes del Consejo Universitario que -
/no asisten con regulari dad . En seguida se hizo referencia a la -
formulaci6n de los presupuestos de l a Universi dad y con ese moti
vo se di6 lectura a los capítulos correspondientes de la Ley de En 
señanza Universitaria en vigor . El Sr. I ng. José Dulá , Represent8!! 
te de los Profesores de la Escuela de Agricultura y Ganadería so
licit 6, en nombre de los profesores y empleados de dicha Escuela, 
se les informara como se proporciona el servicio m~dico y l as me
dici nas al personal de esta Instituci6n. Se le hi zo saber que - -
has~a ahora el médico escolar atiende ademas de los a1Ullll1os, a -
los trabajadores de esta Instituci6n, as! como a algunos empl ea-
dos y profesores que solicitan dicho servici o y que las medicinas. 
solamente se proporcionan a los trabajadores y empleados que - -
t ienen un reducido suel do . Después de que se hicieron algunas con 
sideraciones relacionadas con el Seguro Social y con el servicio~ 
que proporciona así como el· que se dará pr6ximamente en la Clíni
ca para Maestros Feder ales , se acord6 que una Comisi6n int egrada
por los señpres Ing . José Dulá, Dr. Abel Hernández A., y joven -
Arsenio C6rdova H., haga un est udio amplio sobre este aspecto y -
formule el proyecto correspondiente . El Sr . Q.F . Alberto Torres -
Enríquez propuso y fué aceptado que l as reuniones se celebren, de 
preferencia a las veinte horas, para que los profesioni stas pue-
dan asistir con mayor regularidad sin que se perjudiquen sus acti 
vidades profesionales. Después de que el señor Rector inform6 -
acerca de las pr6ximas conferencia s que dictará el Dr . Arturo 
Arnaiz y Freg y no habi endo otro asunto que tratar se di6 por --

### 
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t erminada la reunión , a las vein~e horas y quince minutos , le
vantándose para constanc ia la presente acta que firman de con
formidad . 

·SIDEMTE: 

~~ 
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